

# Se Agudiza la Tensión Sindical en Argentina

## Fueron Interrumpidos los Acuerdos Paritarios y las Federaciones Sindicales se Movilizan Protestando Contra la Política Económica

(AP, IPS y AFP)

**BUENOS AIRES, 5 de junio.** Las negociaciones para renovar los nuevos contratos de trabajo que tendrán vigencia retroactiva a partir del primero de junio estaban hoy paralizadas, por lo que comenzaron a surgir conflictos laborales.

La falta de definición en ese sentido podría motivar que el gobierno decida la suspensión de las deliberaciones paritarias y otorgue un aumento general del 38 por ciento, estiman fuentes oficiales y la prensa local.

En fuentes sindicales también se especulaba con la posibilidad de que el gobierno prorrogue 30 días más a partir del primero de junio las negociaciones paritarias.

Las discrepancias se ahondaron a principios de semana cuando el poderoso gremio de los metalúrgicos amenazó con retirarse de las negociaciones ante la negativa empresarial de acceder a una reclasificación de categorías y otras mejoras sociales.

Entre tanto, en medios gremiales y gubernamentales había preocupación ante los conflictos que comenzaron a gestarse por el estancamiento de los nuevos convenios.

Los trabajadores de Vialidad Nacional realizaron anoche una asamblea y amenazaron con medidas de fuerza si no son incluidos en los convenios del Personal Civil de la Nación.

Electricistas navales, trabajadores de la industria vitivinícola, petroleros privados y

lecheros también indicaron que en las próximas horas endurecerán su posición si no se definen las negociaciones paritarias.

Los obreros de la empresa **Ford Motor Argentina**, subsidiaria de la firma norteamericana del mismo nombre, ocuparon las instalaciones de la planta que la empresa tiene en la localidad de Pacheco, a unos 50 kilómetros de la capital federal.

Consultado por IPS, un funcionario de la empresa manifestó que "los obreros habían realizado una asamblea en la planta de Pacheco", pero que "no había confirmación absoluta de la noticia, aun cuando se la estimaba posible".

### TENSION EN CORDOBA

Por otra parte, en Córdoba, por lo menos 10 gremios de esa ciudad industrial, 800 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, realizaron hoy paros en cuyo transcurso hubo asambleas de trabajadores.

Los trabajadores de la empresa automotriz franco-norteamericana **Ika-Renault** realizaron una asamblea frente a la sede de SMATA, el Sindicato de Mecánicos. En la asamblea se dispuso "mantener permanente contacto con sus delegados", tras lo cual los trabajadores se dispersaron en orden.

En vista de la situación creada, el secretario de la regional Córdoba de la Confederación General del Trabajo (CGT) convocó para mañana por la noche a un plenario general de sindicatos a fin de analizar la marcha de las paritarias.

En numerosas fábricas y plantas industriales hoy hubo asambleas de trabajadores, que en algunos casos resolvieron el abandono de tareas, en otros paros parciales o reducción del trabajo.

### POSIBLES RENUNCIAS

Mientras, insistentes versiones circulaban hoy en la capital argentina sobre renuncias en el gabinete y en las jerarquías gremiales, y fueron recogidos por **El Cronista Comercial**.

Según esas versiones, los cambios en el gabinete incluirían a los titulares de Trabajo, Interior y Justicia.

El titular de Trabajo es el metalúrgico Ricardo Otero, de Interior Alberto Rocamara y de Justicia, Antonio Benítez.

Los 2 jerarcas gremiales a quienes las versiones, sin confirmar, señalan como posibles renunciantes, con el secretario general de la CGT (Confederación General del Trabajo), Cásildo Herreras, y el líder máximo del gremio metalúrgico y secretario de las **62 Organizaciones**, rama política del sindicalismo justicialista, Lorenzo Miguel.

Miguel estuvo reunido esta mañana con el ministro de Bienestar Social, José López Rega.

Finalizada la entrevista, la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), desmintió que Miguel proyectase alejarse del gremio.

Sin embargo, según algunas fuentes, la separación de Herreras y Miguel fortalecería la línea que dirige López Rega, con el aval de la presidenta María Estela Martínez.

### "LOPEZREGUISMO"

La consolidación del poder de López Rega, en el gobierno, en las últimas semanas, hizo decir a un comentarista local que "puede ser que el peronismo deje cada día más lugar a los políticos de Buenos Aires. al lopezreguismo", según observa la agencia AFP.

De todos modos, cualesquiera que sean su ideología y su verdadero inspirador, el gobierno argentino sólo podrá jugar el futuro argentino con las cartas que posee, señalan los me-

Ante la crisis económica, el único remedio por ahora parece la austeridad. "Produzcan un poco más", dijo la presidente a los obreros en la Plaza de Mayo, en la concentración del Día del Trabajador hace 35 días.

"Compren menos y economícen más", pidió ayer a los argentinos el nuevo ministro de Economía.

Peró pocos están convencidos de que esos consejos, satisfagan a 9 millones de asalariados que, en el curso de las reuniones paritarias, piden aumentos que van del 100 hasta el 180 por ciento.

## Desaparecieron Cinco Chilenos en Argentina

Informes recibidos desde Buenos Aires, Argentina, dan cuenta de la desaparición de cinco altos ex funcionarios del Banco Central de Chile, que a la caída del régimen popular de Salvador Allende hubieron de refugiarse en aquella ciudad.

Según los informes, Agustín Muñoz y señora salieron la tarde de ayer rumbo al aeropuerto internacional de Buenos Aires (Ezeiza) en compañía de Eduardo Trabuco y señora y de Manuel Valenzuela.

Muñoz y su esposa debían emprender un viaje a Europa; los Trabuco y Valenzuela los acompañaron hasta la terminal aérea donde fueron vistos por última vez. El automóvil en el que se habían dirigido a Ezeiza tampoco ha sido reportado por nadie y se desconoce el paradero de los cinco.